



1504 - OH LES GARNEMENTS !

Le promoteur contre Pierre Vosdey et Victor Jehannelz, de Moncelz (Montceaux), clerics, en 1504.

Le dimanche d'avant la Madeleine, pendant qu'on célébrait la grand'messe dans l'église de Montceaux, les accusés, qui étaient « au jubey », lancèrent par dérision des poires à une jeune femme appelée Perrette, veuve de Félisot Belle.

Victor, entre autres coups, l'atteignit au front.

Cela causa un très grand scandale.

Le promoteur conclut à ce que l'église soit déclarée profanée, à ce qu'elle soit réconciliée à leurs frais, et à ce qu'ils soient condamnés à l'amende.

Les accusés nient d'abord les faits, puis, interrogés sous serment, ils avouent que, pendant le prône, ils ont lancé par manière de jeu chacun une poire, non à la veuve de Félisot Belle, mais à des jeunes filles.



Relevés par Elisabeth HUÉBER

Sources : Inventaire sommaire des Archives départementales antérieurs à 1790, Aube, Archives ecclésiastiques série G, tome deuxième, page 340